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Résumé 
Les coliques correspondent à un ensemble d’affections qui se manifestent par des symptômes de douleurs abdominales, souvent caractérisées par des spasmes périodiquement répétés et provoqués, en général, par la contraction d’organes creux. On peut donc les définir comme un syndrome (et non comme une maladie) qui regroupe ainsi de nombreuses entités pathologiques, digestives ou non, qui ne sont pas toujours facilement identifiées (Walter, 2006). Nous traiterons ici les coliques dites « vraies » c'est-à-dire abdominales digestives. Différents chapitres seront abordés dans ce polycopié. Comme le cheval, de par son système digestif singulier, est particulièrement à risque de souffrir de coliques, il nous a semblé donc nécessaire dans un premier chapitre de revenir sur des rappels anatomiques et physiologiques de l’appareil digestif de ce dernier. Le second chapitre sera consacré à l’approche et l’examen clinique du cheval en colique mais aussi aux différents examens complémentaires réalisables en ambulatoire. Dans le troisième et dernier chapitre nous aborderons la gestion et la prise en charge du cheval en colique sur le terrain.

Abstract
Colic encompasses a group of conditions characterized by abdominal pain, often marked by periodically recurring spasms, generally caused by the contraction of hollow organs. It can therefore be defined as a syndrome (rather than a disease) that includes numerous pathological entities, both digestive and non-digestive, which are not always easily identified (Walter, 2006). Here, we will discuss so-called "true" colic, that is, digestive abdominal colic.This handout will cover several topics. Because horses, due to their unique digestive system, are particularly susceptible to colic, we felt it necessary to begin with a review of the anatomy and physiology of their digestive system. The second chapter will focus on the clinical approach and examination of a colicky horse, as well as the various complementary examinations that can be performed on an outpatient basis. In the third and final chapter we will address the management and care of colic in the field.
